
红茶变白水 礼堂无烟灰

信阳消息（记者 张继疆）

2

月

9

日，市政协四届

三次会议在“百花之声”召开。

会场大厅内，前几年免费为代表们提供的“信阳

红”等茶水饮品，今年换成了白开水，而随处可见禁

烟标志，更加让“公共场所禁烟”的规定深入人心，往

年常见的委员们之间相互递烟寒暄的场景基本没有

了，整个会场的地面上，甚至找不到一个烟蒂。

记者注意到，会场现场省去了许多繁文缛节，不

挂条幅、不摆鲜花、没有红地毯、没有腰鼓队。 “轰轰

烈烈反而显得铺张浪费了，主要是为老百姓办实事、

做好事。 ”政协委员黄国胜表示。

“百花之声”作为“两会”的主会场，每年“两会”

门前的

50

多米都要对大车实行交通管制，今年一改

了往年的做法。 昨日上午

9

时，记者看到，尽管大雪

纷飞，但来往于此的各种车辆畅通无阻，一位正在现

场维护交通的民警称， 主要是为了这一地带的车辆

进出方便，不影响市民正常出行。
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庄严时刻 本报记者 徐 杰 摄

无鲜花水果 日用品自带

信阳消息（记者 王洋）

2

月

9

日上午，出席市

四届人大四次会议的代表们陆续向大会报到。 记者

在现场感受到，今年的报到更加简单、高效、朴实。

记者在人大代表驻地看到， 没有悬挂气球、

设置红色拱门和摆设鲜花营造气氛，简朴务实的

清新之风扑面而来，部分代表选择了集中乘坐车

辆的方式赶到会场，绿色环保。报到时，没有礼仪

迎宾，代表们按照事先安排，向会务组简单报个

到后，就各自回到房间。记者算了一下，整个过程

不过几分钟。

走进人大代表的房间， 非常简朴的标准间，

没有鲜花和水果， 许多代表都是自带日用品，而

且不少代表进门落座后就开始整理起议案来。

就餐时间，记者来到宾馆餐厅，代表们三三

两两正在就餐，菜区摆放的菜品不多，土豆丝、番

茄炒鸡蛋、山药炒木耳……都是些家常菜，采用

自助形式，勤拿少取杜绝浪费。

政协社会科学组：

建设宜居乡村引发共鸣

� �

信阳消息 （记者 马依钒）

2

月

9

日下午， 参加市政协四届三

次会议的来自社会科学界别的政

协委员进行分组讨论。 委员们一

致认为市政协常委会工作报告和

提案工作报告全面务实、 客观详

实，是凝聚力量、催人奋进的好报

告。 委员们还就魅力信阳建设建

言献策， 几位政协委员不约而同

地提出应持续关注“三农”问题、

建设宜居乡村， 引发了热烈讨论

和强烈共鸣。

“当前，我市的农村环保问题

十分突出。 例如很多村头常现垃

圾堆， 甚至不少房前屋后也是垃

圾成片。 这些垃圾一旦通过地表

水渗透到地下，后果十分严重。 ”

市政协委员、 市农业开发和扶贫

开发办公室主任刘刚痛心疾首地

说

,

“除此之外， 土地撂荒现象也

不容小觑。 ” 他以老家光山县为

例， 在经济较为落后的殷棚乡长

安村， 有

40%～50%

的土地撂荒。

“一亩地收入

400

元左右，而在沿

海发达地区务工， 一天的工钱可

达

180

元。 老乡算的这笔账一目

了然， 可是国家的粮食安全却多

了隐患。 ”

市政协委员、 市质监局局长

程功浩也十分关注当前我市面临

的“三农”问题，发言包含了很多

切实的思考。他提出：大批年轻人

外出务工，农村耕地复垦困难；塘

湖堰坝失去应有功能， 农村水利

设施问题凸显； 新房平地而起与

老屋断壁残垣形成强烈对比，道

路建设、排水设施滞后，农村建设

规划有待加强。

由草房到瓦房， 再到建造楼

房，这些年，我市农村的居 住条

件改善了 。 随着年轻人外出，老

年人留守，居住分散，公共环境无

人监管，农村的居住环境却在倒退。

不仅要建设美丽乡村，也要建设

美丽村庄；不仅要建设宜居城市，

还要建设宜居乡村。

政协工商联组：

抓住“中国光彩事业信阳行”机遇
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信阳消息 （见习记者 韩 蕾）

2

月

9

日下午， 出席市政协四届三次

会议的工商联界别的委员们， 齐聚

一堂，结合自己的工作实际，认真讨

论了市政协常委会工作报告和提案

工作报告， 同时也对有关我市发展

的问题，畅所欲言，建言献策，现场

气氛十分热烈。

在讨论会上， 委员们表示这次

政协会议上的两个工作报告语言简

洁，而且对

14

年的工作安排也很全

面到位。

卞孝平委员和大家一样， 认为

此次政协会议会风简朴， 两个工作

报告用时较短， 在简练的同时也对

工作进行了全面的总结， 通过报告

体现出， 政协工作高度关注信阳的

发展，包括产业集聚区、文化产业等

的发展， 而且政协工作还高度关注

老百姓期盼的和政协委员反映的一

些民生问题。

在肯定成绩的同时， 卞孝平委

员也结合自己的实际工作， 对即将

到来的“中国光彩事业信阳行”提出

了自己的建议和意见。他说，每个县

区对“光彩事业信阳行”都抱有很高

的期望， 所以每个县区都要把它当

作重点工作来抓； 同时也希望政府

能提供一个平台， 让本土企业能够

与“光彩事业信阳行”中的外地企业

做好前期的对接工作， 让这些企业

能够更好地了解信阳本土企业的基

本情况。

黄远巡委员在讨论会上也说

道， 今年中央统战部和全国工商联

举办的“中国光彩事业信阳行”活动

中， 将有

20

多个企业到信阳来考

察， 活动所带来的机遇并不亚于信

阳举办一届茶文化节所带来的机

遇， 所以希望大家能够牢牢抓住这

次机会。

有序签到 本报记者 张继疆 摄

图说“两会”

“两会”花絮

认真聆听 本报记者 张继疆 摄

怀揣良谋 踏雪而来

市人大代表昨日报到

� � � �

信阳消息 （记者 张方志 杨长

喜）瑞雪兆丰年，盛会描蓝图。

2

月

9

日， 在信阳市第四届人民代表大会

第四次会议召开的前一天， 参加本

届会议的

400

余名人大代表带着全

市人民的嘱托， 揣着精心准备的建

议，精神抖擞，踏雪而来，陆续向大

会报到。

新年新气象，更有瑞雪送吉祥。

站在代表们下榻的信阳宾馆

3

号楼

门前， 记者看见前来报到的代表们

一个个精神饱满，信心十足，节日的

喜庆还流露在他们脸上， 参加盛会

的责任更被扛在他们肩上。 “过年

好，马年吉祥”，相识的代表们互相

打着简短的招呼， 接着就开始办理

报到事宜，领取证件和会议材料，然

后便迫不及待地翻阅起来。“作为人

大代表， 我知道我身上肩负着对人

民的责任， 我是为传递百姓的呼声

而来， 更是带着改善民生的建议而

来。”来自潢川县的人大代表毛炳坤

如是说，“我今年带来了两个建议，

一个是关于规范我市医药零售市场

秩序的， 另一个则是关于村卫生室

和城市社区医疗站看病报销政策落

实情况的。这两个问题看似简单，实

则关系到老百姓的切身利益， 作为

人大代表， 结合自己所从事的医疗

行业， 我有责任为我市的医疗卫生

事业发展出谋划策。 ”

“这是一场瑞雪啊！ ”在接受记

者采访之前， 来自淮滨县金豫南面

粉有限公司的王建民代表对着窗外

正在飘落的雪花感叹道。 作为一名

农业龙头企业的代表， 王建民似乎

比别人更关心这场雪的作用和意

义。 “有了这场雪，我市的农业旱情

就会大大缓解， 这将解除广大农民

朋友的后顾之忧， 更为我市今年夏

粮的再次丰收打下了坚实基础，同

时也为我们这些搞农业企业经营的

人送来了福音。 ”王建民告诉记者，

过去的一年，在市委、市政府的大力

支持下，我市工业得到了飞速发展，

希望政府今年加大对企业的扶持力

度，帮助企业做大做强，为全市工业

发展助力。 “作为一名人大代表，我

已经准备好了一些建议， 并将把这

些建议提交给大会， 为全市的工业

发展出谋划策。”王建民拍着文件袋

说。

盛会即将召开，蓝图马上绘就。

相信在今后的几天时间内， 代表们

将会认真听取和讨论报告和草案，

为全市的经济社会发展， 为建设魅

力信阳建言献策。

“两会”声音


